

VANGUARDIA

Insostenibles, argumentos catastrofistas para forzar la apertura de Pemex: expertos

Es mentira que la paraestatal no tiene dinero para invertir como dice campaña mediática del gobierno.

México, DF. Los argumentos catastrofistas gubernamentales para forzar la apertura del sector energético mexicano mediante una mayor apertura a la inversión privada nacional y extranjera en áreas todavía reservadas en exclusiva al Estado son insostenibles y falsos.

Esta fue una de las conclusiones a las que llegaron especialistas aglutinados en la Primera Reunión y Asamblea Nacional por la Independencia de México, congregados este sábado, en un hotel ubicado a un costado de la Alameda Central de esta ciudad.

Felipe Ocampo Torrea, ingeniero que laboró durante 32 años en Petróleos Mexicanos (Pemex), aseguró que es mentira que la paraestatal no tiene dinero para invertir como señala la campaña mediática del gobierno.

Dijo que Pemex debe de salir del presupuesto del gobierno federal y permitir a la paraestatal financiar sus propios proyectos. Mencionó que cuando Pemex coloca papel comercial de deuda en los mercados financieros internacionales los inversionistas se arrebatan los títulos por la solvencia de la empresa.

Como ejemplo, citó los diagnósticos de las empresas internacionales calificadoras de valores, a las que no se les puede señalar de izquierda o de nacionalistas.

Moody's señala: "La calificación de Pemex refleja sus cuantiosas reservas 1P (probadas), equivalentes a 13.8 miles de millones de barriles de crudo equivalente, así como su producción de gas y crudo que promedia 3.7 millones de barriles de crudo equivalente diarios..."

Otra calificadora de valores como Standard and Poor's afirma: "La calidad de crédito de Pemex se beneficia de las extensas reservas probadas, desarrolladas y no desarrolladas de México, las cuales equivalen a 13.8 miles de millones de barriles de crudo equivalente en reservas 1P, lo cual permite aproximadamente diez años de producción. Como resultado de las intensivas inversiones de capital realizadas por la empresa, la tasa de restitución de reservas probadas alcanzó 101.1 por ciento al 1 de enero de 2012..."

Fitch indica: La calificación de Pemex refleja su conexión con el gobierno de México y su importancia fiscal para el soberano. Asimismo, refleja la sólida utilidad antes de impuestos de la compañía, su perfil orientado a la exportación, reservas de hidrocarburos sustanciales y su posición en el mercado doméstico".

HR Ratings, otra firma internacional, menciona :“Pemex es el cuarto productor de crudo a nivel global y la décimo primera compañía más grande de petróleo y gas en el mundo. En México es el único productor de crudo, gas natural y productos petrolíferos, y representa la fuente más importante de ingresos del gobierno federal”.

Datos oficiales de Pemex detallan que en los últimos años la petrolera ha estado presente en los mercados de capitales de México, Estados Unidos, Asia, Suiza y Australia. Petróleos Mexicanos es una de las empresas integradas con más activos fijos en el mundo.

Por su parte, Gerardo Fernández Noroña convocó a la unidad de todos los ciudadanos, a las fuerzas progresistas y nacionalistas de los diversos partidos políticos para sumarse a la defensa del petróleo.

Reconoció que el presidente Enrique Peña y el secretario de Hacienda, Luis Videgaray, están expuestos a una enorme presión de las compañías petroleras internacionales y los grandes capitales especulativos para abrir y compartir la renta petrolera.

Anunció para el próximo miércoles, cuando se espera que el presidente Enrique Peña Nieto presente su propuesta de reforma energética, a realizar un " sentón" de manera pacífica en los alrededores del Senado de la República.

Recordó que la iniciativa de reforma energética irá acompañada de la imposición de una nueva carga fiscal como es el IVA a alimentos y medicinas, para compensar lo que no pagan en impuestos las grandes empresas en México, evasión calculada en unos 500 mil millones de pesos al año.

En su oportunidad, Fernanda Campa, integrante del Grupo de Ingenieros Petroleros Constitución de 1917, aseguró que alrededor de 50 por ciento de las finanzas en Pemex están privatizadas, situación que es claramente violatoria a la Constitución.

Explicó que dentro de Pemex se creó, desde tiempos del gobierno de Ernesto Zedillo, un ente dentro de Pemex llamado PMI, el cual tiene una razón social de S.A. de C.V., el cual está constituido en paraísos fiscales y carece de personal. Bajo esta figura, agregó, se evaden las leyes mexicanas y se evita que se pueda auditar.